



EL BUEN AMIGO.

DIRECCION Y ADMINISTRACION:
CASA CURAL DE SAN PEDRO SULA

SEMANARIO CATOLICO

CON APROBACION DE LA
AUTORIDAD ECLESIASTICA

NOTICIAS CATOLICAS



Ofrenda a la Virgen del Pilar de nuevas banderas Latinoamericanas

Zaragoza, (NC) En la basílica del Pilar, aquí, el embajador de El Salvador Héctor Escobar hizo la ofrenda de banderas de países latinoamericanos para la capilla de la Virgen.

Por su mal estado de conservación fueron así sustituidas las enseñas que desde hace cincuenta años han dado guardia de honor a la sagrada imagen San Pío X bendijo entonces a las banderas ahora reemplazadas

¿Es la familia Roncalli oriunda de Navarra, España?

Bilbao, (NC) El diario La Gaceta del Norte afirma aquí que Su Santidad el Papa Juan XXIII es de ascendencia navarra, española.

Según dicho periódico cuando el entonces cardenal Angel José Roncalli fue a Lourdes en marzo para la consagración de la basílica subterránea de san Pío X, dijo a un grupo de Bilbao que la familia Roncalli es oriunda de Navarra, región del norte de España lindante con las provincias vascongadas

Los bilbaínos aseguran que el actual Soberano Pontífice les saludó en Lourdes con las siguientes palabras:

“¿Sois de Vizcaya? Eso está muy cerca de la tierra de mis antepasados, Navarra. Porque yo descendo del Valle del Roncal, y así lo dice mi apellido. Y tengo cariño entrañable por la tierra de mis mayores. . por su región”.

xx

CHICAGO, (NC). La organización arquidiocesana de Caridad recibió más de 75.000 dólares para las familias de las víctimas del incendio del colegio de Nuestra Señora de los Angeles, en la que perecieron 88 escolares y 3 religiosas. Entre los donativos figura uno de 2.000 dólares enviado por Su Santidad el Papa Juan XXIII; han contribuido personas de todas las clases sociales y credo religioso.

xx

GOTENBURGO. Suecia, (NC) Mons. Guillermo Meijerink, párroco de la iglesia local de Cristo Rey, bendijo en los astilleros de Gotaverken el destructor “7 de Agosto”, nueva unidad de la Armada Colombiana; al acto de bendición asistieron el embajador de Colombia, Julio Ayala, el capitán del barco Orlando Lemaitre, y los miembros de la dotación. El buque zarpará para Colombia en enero próximo.

xx

CIUDAD DEL VATICANO, (NC). Su Santidad el Papa Juan XXIII, que hace unas semanas habló en español a peregrinos de Barcelona, pronunció breves alocuciones en italiano, francés, español e inglés durante la primera de las audiencias generales, convoca-

UN AÑO MAS

Está agonizando un año más, un año que extendió sus doce meses como manos poderosas con el afán de arrebatar a los cielos la oliva de la paz y el laurel de la victoria sobre todos los enemigos que atormentan a la humanidad. Agonizó un año que a pesar de sus buenas intenciones y deseos y generosos ensayos, no pudo desbaratar el monstruo del hambre, no pudo disipar los interrogantes de la revolución, no pudo sorprender la clave de la fraternidad universal, no pudo ni supo armonizar el progreso con la fe, no pudo saciar las justas ambiciones de los proletarios, no pudo reducir la soberbia y la egoísta inhibición de algunos poderosos, no pudo hermanar la política con la caridad, no pudo, en una palabra, pacificar al mundo y orientar las conciencias.

Con todo no nos gusta el pesimismo. Queremos dilatar el espíritu y mirar hacia arriba. Abrir las ventanas del alma a los pájaros de la ilusión y del optimismo que repiquean en el cristal del cielo con sus alas de plata.

Y hasta nos atrevemos a alegrarnos. Porque sobre el cadáver y el túmulo sombrío del año que expira se dibuja la tosada silueta del año que se adelanta hacia nosotros. Este nuevo año es un regalo de Dios. Un peldaño más en la escalera del bien y la felicidad. Una nueva llamada al orden, a la justicia, a la mutua comprensión. Es como un gigante que puede levantar a los caídos, rehacer las fronteras trituradas por el caballo salvaje del desorden, abreviar los caminos que conducen a la paz, coger el río de las lágrimas y de la sangre que, hoy por hoy, saturan la tierra cansada del globo terráqueo.

Por eso nos alegramos. Y felicitamos a nuestros lectores en especial a los tristes, a los enlutados, a los que comenzarán el nuevo año sin aquella esposa, sin aquella madre, sin aquel hermano, sin aquel ser querido que el año pasado era como un ángel de luz en el umbral sombrío del uno de enero.

Y al entrar en el Nuevo Año, nos llegan a nuestros oídos aquellas palabras angélicas que repetíamos hace unos días. Gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad.—M. G.

das para el miércoles de cada semana. En la del 10 de diciembre dijo que se consideraba un “novicio” de la lengua inglesa, y que espera mejorar su conocimiento de ese idioma

ROMA, (NC) La Federación Mundial de la Juventud Católica Femenina anunció su próximo congreso internacional, a celebrar en Roma durante la semana de Pas-

Pasa a la página 4

BOLIVAR Y LLEGA 1959

LA CAMISA

VENCEDORA

Jorge J. Larach y Cia.

MEJOR MERCANCIA
MEJOR SURTIDO Y
MEJORES PRECIOS

**Damasio Kattán
y Hermano**

ALMACEN DE NOVEDADES

INSECTICIDA

EL MATAOR

INMEJORABLE CALIDAD
PERFUMADO

NO MANCHA

USE CAMISAS

Presidente Paz

CUESTAN MENOS
Y DURAN MAS

Banco de Honduras

SAN PEDRO SULA

Oficina principal; Tegucigalpa

Agentes y corresponsales en las principales plazas de la República y del exterior.

Cable "Banco". Códigos: A. B. C.
4a y 5a. ediciones, Liebers
Bentler y Paterson,
2a y 4a ediciones

SUPERMERCADO

LA CRIOLLA

de JOSE MOREIRA

El Almacén de Abarrotes
Mejor Surtido de la Plaza

San Pedro Sula Hond. C.A

Chicles Adams



Exquisitamente deliciosos

Cada sorteo mayor de la lotería, los ojos de José se iluminaban con la ilusión. Se frotaba las manos, después se ladeaba bizarramente el viejo sombrero, sonreía su boca desdentada y murmuraba: "A lo mejor esta vez sí le pego al "gordo". Pasaba la fecha y volvía José a ambular por las calles con la cabeza baja. Una vez me atrevía a preguntarle: "José, nunca se ha sacado ni un premio chiquito?" Me miró largamente y luego se atrevió a murmurar: "Pos, mire niño..., la verdad es que ni siquiera compre un billetito".

Creo que en muchas personas al comenzar el año nuevo, hay algo de aquel José. Esperan pegarle al "gordo" y ni siquiera compran un vigésimo.

Para ellas el Año Nuevo es una enorme lotería, "este año sí va a ser diferente". Se frotan las manos esperando que el año sea un enorme Santa Claus pródiga en dones de todas clases. Lo ven terminar con cierto rencor, como si los hubiera engañado.

1959 no nos va a engañar. Diariamente nos va a dar para cada día 24 horas de tiempo. Esas 24 horas tenemos que usarlas. No podemos almacenarlas. No podemos largarlas. No podemos detenerlas. Lo único que podemos hacer con ellas es "emplearlas".

Veinticuatro horas para el niño y para el anciano. Para el rico como para el pobre.

Unos las dejarán escurrir entre sus dedos estúpidamente. Otros las gastarán afanosamente como gambusinos, buscando oro. Las mancharán en placeres bestiales. En ta-

LA VIDA AUTENTICA

Vivimos en este mundo contemplando tantos cambios y pasando por tantas vicisitudes y nunca nos preguntamos: ¿Por qué Dios nos ha puesto en este mundo? ¿Cuál es el fin de mi vida? ¿Cuál es la vida auténtica? Y por esto hay tanta desorientación. Unos prescinden de Dios y dicen que la vida es gozar sin trabas; otros, que es disfrutar los encantos de la libertad, sin cortapisas, hacer lo que a uno le dé la gana; para otros, comer y pasarlo bien, gozando de todas las sensaciones. Hay muchas opiniones a cual más equivocadas. Es que sólo piensan en el hombre como un compuesto de apetencias materiales, como un ser de órganos vegetativos, sin pensar en el alma que es lo que da vida y dirección al hombre. Si reflexionaran un poco, se darían cuenta que la

reas humildes, las consumirán algunos: En la siembra el campesino, en el estudio el estudiante. Veinticuatro horas cada día para la Hermana de la Caridad, para la madre de familia, para el libertino, para el estadista.

1959, Dios mediante, te va a dar tiempo suficiente para realizar lo que debes hacer, lo que honradamente quieras hacer.

Tú podrías fallar en el empleo del tiempo que 1959 te va a dar. Podrás dilapidarlo, podrás matarlo. Podrás hacerlo fecundo, útil, agradable.

El Año Nuevo te traerá lo que tú quieras, siempre que uses con sentido común ---que es muy raro--- sus 365 días.

Si al finalizar has ido al garete, no será culpa del año, sino tuya.

Cambia tu actitud mental. No digas: ¿qué me traerá este año? Dí: ¿Qué voy a hacer, a aportar yo a este nuevo año?

Y, para terminar mis reflexiones, ¡feliz Año Nuevo!---R. G. M.

ignorancia del último fin del hombre es la causa de todos los trastornos morales y sociales.

Acabo de leer en un periódico un artículo de un escritor, en que contestaba a una lectora que le había dirigido la siguiente pregunta: "¿Qué es la vida auténtica?" Para este escritor sólo fijándose en la parte material de la vida, decía que la vida auténtica es todo lo que no es muerte. Añadía a continuación que la solícita lectora quería saber el camino que había de tomar para llegar a esta vida y que se referiría seguramente a un camino que trajera bienestar, vida mejor y más cómoda. El aburrimiento ante todo, decía, es un mal compañero para este bienestar. Citaba las palabras de un poeta que escribía que el secreto de la vida consiste en buscar la emoción en cualquier cosa que se haga. Citaba las palabras de Carnegie que cualquiera de los hombres tenía posibilidades de trabajo y de éxito que no ejercía. Con estas lindezas iba el escritor dando rodeos a lo que en definitiva no es "la vida auténtica" en sentido cristiano.

La vida auténtica no es enriquecerse o ganar para disfrutar o para sufrir; ni solo para trabajar. Algo de esto nos tocará en la vida. El hombre nació para cosas más grandes, nació para las cosas eternas, para el cielo. No ha nacido para la familia o para la patria o para la sociedad, sino para Dios. Se debe sí a la familia y a la sociedad porque Dios hizo al hombre sociable, pero sobre todo se debe a Dios. En esto consiste la vida auténtica. Decimos con San Agustín: "El hombre ha sido criado para comprender el Sumo Bien, para que amara entendiendo y gozara amando". O dicho en otras palabras así como el ave ha sido hecha para volar, el pez para nadar, el sol para lucir, el hombre ha sido criado para alabar, amar y servir a Dios y gozar de El por toda una eternidad. Este es el fin del hombre. Y mientras no cumpla este fin sentirá los zarpazos del infortunio, porque sufre la triste desilusión de saber que ha sido hecho para cosas altas y su-

ROSAS DE SANGRE Y DE FE

por CONCHA ESPINA

Juan Diego era mejicano y Gil Cordero, español, de Extremadura. Los dos eran pastores, que es la gente cándida y feliz, al trato con las estrellas y con la nieve, y a quienes suele acontecer maravillosas apariciones del cielo.

Gil, el pastor extremeño, se encontró milagrosamente, en los macizos oretanos, la imagen hermosa y dulce de la Virgen que el vigilante celo de sus devotos había enterrado en días de invasión sarracena. Allí donde apareció, los españoles edificaron a la Señora un trono de Arte y de Ciencia, un florecimiento de vida singular. Así, el monasterio insigne de Guadalupe tuvo hostales enormes para muchedumbre de peregrinos; y bibliotecas, talleres artísticos, seminarios, escuela de medicina, un emporio, en fin, de cultura de donde salieron a esparcirse por toda la cristiandad calígrafos, iluminadores, miniaturistas, bordadores, plateros, orfebres, tallistas una romería gloriosa de gentes cuyo espíritu había de sembrar la fe y la civilización en las Américas hispanas.

La fe y la civilización, sí, y también la réplica de la adorable imagen y el nombre repetido de Guadalupe. Por que tuvo que ser en la Sierra de Guatlapán, que los conquistadores llamaron de Guadalupe, donde un indio neófito, pobre y humilde igual que Gil Cordero, escuchase una voz tiernísima y misteriosa que le llama "hijo mío", al punto que suena en la arisca soledad el son de una música inefable, deleitosa, que a Juan Diego, el pastor, aturde y detiene. En el paraje donde resuenan estas armonías, un espléndido arco iris, de resplandecientes colores, forma nimbo a una Señora de singularísima hermosura. Es la Virgen María que ordena al indio así:

—Sube a la cumbre del Tepeyac y recoge allí todas las rosas que hayan florecido.

blimes, eternas e imperecederas y se debate en el fango y miserias de la vida.

Rev. José Piquer GENE

Y aunque era a 12 de diciembre, el mes sin rosas, Juan Diego obedeció; y atónito encuentra, en las desoladas cimas, un extenso jardín de rosas incomparables por su perfume y su belleza. Se las llevó a la Virgen, como Ella le había mandado. Al recibir las flores, la misma Señora, con sus virginales manos, las acomodó en el vil ayate de Juan Diego, la capa de los pobres indios. Cuando, más tarde, Juan Diego despliega su roto manto delante del obispo, se vieron caer verdaderas, bellísimas y frescas rosas, que, dejando desocupado el misero ayate, apareció en él, contra todos los preceptos de la pintura, la imagen guadalupana, sobre pequeño querubín sostenida, con real diadema coronada, su túnica extendida bajo el empuje de los pies, salpicada a trechos de color cándido y de brillante rojo.

Está la Señora del Cielo con las manos juntas al pecho, retratando en su dulcísimo rostro el de una indita, con los ojos amorosamente bajos.

Todo es maravilloso en el retrato celestial; los colores son los de las rosas, aquellas rosas cogidas en el pleno invierno y en un suelo sólo feraz de espinas; el lienzo es tal manera ralo y pobre, que fácilmente se clarea. Y, sin embargo, a través de los siglos, el salitre que de una laguna cercana al primitivo templo ha corroído la plata, el oro y el hierro, no pudo robar la más pequeña parte en la prodigiosa hermosura de este retrato de Santa María.

La fe y la sangre de España lograron una cosecha sin igual de rosas en el duro mes de enero, allá en el continente recién amanecido. Rosas que nunca se pueden secar, porque Méjico las adora y cuida. Y porque España sigue dando hoy mismo, al otro lado del mar, rosas vivas de sangre y de amor, flores que hasta el golpe de la muerte nacen gloriosas, con un misterioso designio, con una fragancia inmortal...

Para que Dios te haga bueno el año que viene, dale gracias del año pasado.

365 Páginas de un Tomo de tu Vida

Nuestra vida es un libro. Has escrito ya muchas páginas en tu libro: tristes, alegres, limpias y claras unas; otras borrosas y oscuras. Pero aún quedan páginas en blanco: las que has de escribir este año próximo de 1959.

Faltan por escribir las páginas más bellas. Las que dirán lo mejor del libro que escribes con tu propia vida.

Llegará un día en que este libro sellado con el timbre de Dios se cerrará y será testimonio perenne de nuestra vida durante toda la eternidad. Una carta se puede repetir. Un trabajo se puede deshacer. El libro de la vida se escribe tan solo una vez. No podremos arrancar una hoja manchada, desordenada. Quedará impresa para vergüenza nuestra.

Y lo importante, por otra parte es que el bien y el mal de nuestra vida se proyecta en la historia de la humanidad.

Tal vez nos gustaría escribir un libro de aventuras, páginas rebosantes de heroísmo. Pero no todos estamos llamados a ser héroes.

Lo importante es ponerse en plan, abrirse paso y sudar no poco. No hacer cuanto hacen los demás; sino obrar según las convicciones rectas personales. Escuchar y seguir la voz de la conciencia.

Si todos los días logras escribir en el libro de la vida una victoria sobre ti mismo, un acto de dominio, una re-

nuncia a tu modo de ver y pensar humano y personal, aquella página no quedará estropeada.

Será una página luminosa e interesante. Donde hay voluntad siempre queda un camino. Todo depende de que quieras.



REY
DE LOS CIGARRILLOS

Cortesía de
Antonio Kattán y Cia.

TOME CAFE
LA MEDALLA
Y SABRA LO
QUE ES CAFE

BRILLANTINA
SPORT
PERFUMADA LAVANDA
SOLIDA Y LIQUIDA

Alfredo R. Pineda
REPRESENTANTE DE
CASAS EXTRANJERAS

ROPA INTERIOR
LADY SONIA

La más perfecta y corte
exquisito. Búsquela en la
Fábrica de
M J HANDAL

TOME
Tara y Coco-Tara

RAYOS DE LUZ

—Estamos convencidos de que la educación de los hijos es un deber y un derecho primario de los padres.

—¡...!
—Pero ahora desearíamos nos expusiese los criterios para la recta formación familiar. Es que estamos viviendo unos días, tan a lo loco —perdone, Padre—, que fácilmente se olvidan las normas más elementales de educación

—Con mucho gusto. Y sea el primero de todos éste: la formación religiosa. Si pretendemos formar bien a los hijos, la base debe constituir la la instrucción religiosa, y la práctica de la misma, sin respetos humanos, sin falsas interpretaciones. En una palabra: hacer que los educandos comprendan y vivan el Evangelio en toda su amplitud, dentro del ambiente y condiciones de cada uno.

—¿Y qué medios nos conducirán a tan feliz resultado?

—Sencillamente. El que vuestros hijos sepan la doctrina cristiana, y que comprendan bien las grandezas del cristianismo, que practiquen el culto y la devoción, y que la Ley de Dios sea la norma de su conciencia en el obrar, a fin de que, durante la vida, no dirijan todas sus obras según las normas del capricho

Brevidad de la Vida

En las postrimerías del año es cuando cobran más hondo sentido las famosas sentencias de la Sabiduría:

—*Pasan las cosas como sombras, como mensajero que va en posta;*

—*como nave que atraviesa el mar y cuyo vestigio desaparece;*

—*como ave que surca el aire, de cuyo camino no queda señal;*

—*como saeta disparada contra el blanco, que corta el aire, sin que se conozca por dónde pasó...*

La brevedad de la vida exige gran rigor en su administración. Porque no está bien despilfarrar ni siquiera lo que mucho abunda; pero lo que está rematadamente mal es despilfarrar lo que escasea.

EVANGELIO

Domingo dentro de la octava de Navidad

José y María, madre de Jesús, estaban maravillados de lo que oían decir de El. Y los bendijo Simeón y dijo a María su madre: Sábete que Este ha sido puesto para ruina y para resurrección de muchos en Israel, y como señal de contradicción: y una espada traspasará tu alma, para que sean descubiertos los pensamientos de muchos corazones. Había allí una profetisa llamada Ana, hija de Fanuel, de la tribu de Aser: ésta era ya muy anciana, y había vivido siete años con su marido desde su virginidad. Y esta viuda que tenía ochenta y cuatro años, no se apartaba del templo, sirviendo en él día y noche con ayunos y oraciones. Y habiendo llegado ella en la misma hora, alaba al Señor, y hablaba de El a todos los que esperaban la redención de Israel. Y cuando hubieron cumplido todas las cosas conforme a la Ley del Señor, volviéronse a Galilea, a su ciudad de Nazaret. Y el Niño crecía y se robustecía, lleno de sabiduría; y la gracia de Dios estaba con El.

Un Rey valiente y cortés

Estando un día embriagado el rey Carlos XII de Suecia, faltó al respeto que debía a su santa madre.

Afligida la reina se retiró a su habitación y en ella permaneció encerrada hasta el día siguiente

Como la reina, al salir de su estancia, se resistiera a comparecer ante el rey, Carlos preguntó el motivo, y un cortesano tuvo la valentía de decírselo.

El rey hizo llenar una copa y con ella en la mano se fue en busca de su madre y le dijo:

—“Señora, he sabido que ayer, por el vino, falté al respeto y a la obligación que tengo con vos. Para no afligiros más con faltas de esta índole, bebo a vuestra salud esta copa y prometo no probarlo jamás”.

Desde entonces no gustó

SANTORAL DE LA SEMANA

DICIEMBRE

Día 28, Domingo. Los Santos Inocentes y santa Teófila.
Día 29, Lunes. Santo Tomás de Cantorbery.
Día 30, Martes. San Babino y santa Ansia.
Día 31, Miércoles. Santa Melania y san Silvestre.

ENERO

Día 19, Jueves. LA CIRCUNCISION DEL SEÑOR. Santos Fulgencio, Justino, Odilón y santas Martina y Eufrosina.
Día 2, Viernes. Santos Narcizo, Isidro, Marcelino, Macario y Justiniano.
Día 3, Sábado. Santos Pedro mártir, Genoveva virgen, Antero y Daniel.
Día 4, Domingo. El Dulce Nombre de Jesús. Santas Benita y Angela, y santos Tito y Gregorio.

NOTICIAS...

cua de 1960; el tema de la asamblea será "El Trabajo y las Jóvenes".

el vino en su vida

Sería muy de desear que muchos jóvenes pensarán que la hombría está en el respeto y amor a los padres... y eso siempre, aunque se peinen canas

El cuarto, Honrar padre y madre.

Sin sufrimiento no se conquista el cielo.

Los hombres algodonados no sirven para nada

Cuanto más conozco a la gente feliz, tanto más me espanta su incapacidad para las cosas divinas, decía La-cordaire.



C. Trau & Cia

Una estufa de Gas Volátil Butane Propano Le da Estilo, Belleza y conveniencia a su cocina. Su funcionamiento es perfecto, rápido y de satisfactoria duración

C. T R A U & C I A.
GAS VOLATIL BUTANE-PROPANE

San Pedro Sula

Teléfono 11-14

ALAMBRE ESPIGADO DE PRIMERA, GRAPAS Y CLAVOS COMUNES DE TODOS TAMAÑOS Y CALIBRES, CUALQUIER CANTIDAD Y PARA ENTREGA INMEDIATA DONDE

C I C A - I N C A S. de R. L.

Primera Avenida y Sexta Calle Norte

T O M E

COCA COLA

BIEN FRIA



SI TRABAJA MENTALMENTE

evite el agotamiento. Renueve sus fuerzas mentales tomando el

NERVO-FORZA

